
Каждую осень в середине ноября проходит единственный в своём роде ежегодный фестиваль 
детских и юношеских СМИ «Журналина». В этом году 21 по счёту, он принял не только юнкоров нашей 
области, но и Свердловской, Курганской областей и республики Чувашии. Четыре фестивальных дня 
были заполнены мероприятиями, мастер-классами, творческими встречами. Работы было много!

Фестиваль начался с экскурсии на одно из 
градообразующих предприятий города Коркино 
Стеклотарный завод. Там я впервые увидела процесс 
производства бытовых стеклянных банок. Это удивительно, 
казалось бы, обычная бытовая банка, которая крепко 
укрепилась в нашей жизни, перед тем, как попасть к нам в 
дом, проходит большой процесс производства, в котором 
участвует много людей… Когда я только зашла на завод, 
мне стало немного страшно: повсюду громко шумела 
работающая техника, в цехах очень жарко, всюду 
раздавался хруст стекла… Это что-то невообразимое! 
Юнкоры не только ради впечатлений поехали на экскурсию, 
после они готовили материалы: статьи, радио- и 
видеосюжеты, лучшие из которых отметили на церемонии 
награждения в последний день фестиваля.

После экскурсии мы поехали на базу отдыха «Лесная 
застава» в Сосновский район. Въезжая в широкие ворота 
базы, мы увидели баннер «Привет, участникам 
«Журналины-2013». Ура!  Мы встретились, обнялись со 
знакомыми юнкорами, оформили выставки, ахнули, войдя в 
шикарные апартаменты спальных корпусов… Заселились и 
отправились на церемонию открытия.

В течении трёх фестивальных дней проходило 
грандиозное спортивное мероприятие Юнкориада 
«Журналина» - Олимпиаде!», где юнкоры всех делегаций, 
разделившись на пять команд, соревновались в ловкости, 
быстроте, и даже креативе, когда коллективно писали 
новостные заметки, параллельно выполняя спортивные 
задания. А болельщики активно поддерживали участников.

В гостях у юнкоров был фольклорный ансамбль 
«Вереюшка» из посёлка Рощино, Сосновского района. 
Юные артисты познакомили зрителей с разнообразием 
русской народной культуры в песнях, частушках, притчах и 
народных костюмах. Было очень интересно!

Каждый день с утра и после обеда проходили мастер-
классы преподавателей престижных вузов и ведущих 
журналистов. Юнкоры получали много теоретического 
материала, практиковались в написании текстов, вёрстке 
газет и выстраивании кадра в фотографии.
    Я считаю, что мастер-классы очень нужны и важны, ведь 
мы узнаём необходимую информацию, которая станет 
первым шагом для дальнейшего творчества.

Валерия САЖИНА

Кирилл ДЕВЯТКОВ

Церемония открытия фестиваля.
Флаг Еткульского района в руках

юнкора «Радуги» Сергея Лоскутова.
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     Я впервые в жизни побывала на пятидневном фестивале. 
Перед поездкой ребята из нашей редакции рассказывали 
мне о «Журналине», о том, чем мы будем заниматься, и мне 
показалось, что это очень сложно. Я очень переживала, что 
вдруг у меня что-то не получится.

На фестивале нужно было каждый день писать 
несколько статей, проводить опросы, заниматься на мастер-
классах, а кроме этого участвовать в различных 
мероприятиях и конкурсах. Конечно, быстро писать статьи 
мне было сложно, легче было соревноваться в конкурсах. Я 
участвовала, например, в конкурсе «Мисс и Мистер 
«Журналина», который проходил в несколько этапов. Нужно 
было сделать костюм журналиста и представить его на 
сцене перед зрителями и жюри, показать свой талант. Я 
исполнила танец «Мне с тобою хорошо». На сцене мне 
помогала Лера Сажина, а в зале подхватили мой танец все 
волонтёры и зрители. Было весело! Мне такая поддержка 
очень понравилась. Следующим этапом было «Вечернее 
дефиле». Все участники показывали вечерние костюмы. 
Волонтёры помогли мне сделать вечернее платье и я - 
уверенная, красивая прошлась в нём по сцене. Мне было 
легко участвовать в этом конкурсе, ведь я много лет танцую и 
участвую в агидбригаде, мне близка эта деятельность. А 
писать журналистские материалы труднее, но я и этому 
научусь!

Ещё в течение трёх дней я участвовала в Универсиаде, 
посвящённой Олимпиаде в Сочи. Было пять команд по 
десять человек, я входила в команду «Светлячков». Все 
конкурсы были смешные: как спортивные, так и 
журналистские. Например, в одном конкурсе нужно было в 
мешке пробежать по всему спортзалу до стула, на котором 
лежал блокнот, в нём написать предложение, чтобы в 
результате у всей команды получилась новостная заметка. 
Было одновременно и трудно и смешно!

Мне понравилось учиться на мастер-классах. Ведь я 
узнала много новой информации. Например, Андрей 
Владимирович Сафонов, преподаватель ЧелГУ, очень 
понятно, подробно и интересно рассказывал, как писать 
заметки. Также я была на мастер-классе по фотографии и 
там тоже было очень интересно. Нам показывали красивые 
фотографии: пейзажи, портреты, репортажные снимки. Они 
мне запомнились! Нам также рассказали, как правильно 
фотографировать. Думаю, что всё это мне пригодится в 
жизни.

«Журналина» прошла отлично! Мне всё очень 
понравилось! Я ещё хочу побывать там!

Надежда ДЕБЕЛОВА

все отлично!

Делегация «Радуги» с гостем фестиваля,
преподавателем ЮУрГУ Н.И. Танчук.

пресс-
конференция

В рамках фестиваля «Журналина» прошла пресс-
конференция с начальником отдела СМИ при 
правительстве Челябинской области Рифатом 
Рафкатовичем Абдрашитовым. У него огромный опыт 
работы в СМИ в качестве журналиста, дизайнера, 
редактора и поэтому пресс-конференция постепенно 
перешла в мастер-класс. Было такое ощущение, что Рифат 
Рафкатович знает всё о работе в СМИ, может ответить на 
любой вопрос!

Наша делегация подготовила три вопроса. Все они были 
интересными и поэтому ответы на них последовали 
развёрнутые. Я задал вопрос о благотворительности: ”Как 
вы относитесь к благотворительности? Занимаетесь ли 
ею?” Рифат Рафкатович задумался и ответил, что мой 
в о п р о с  с м у т и л  е г о ,  з а с т а л  в р а с п л о х .  
Благотворительностью он не занимается, но, может быть, 
сейчас задумается об этом. А если будет заниматься ею, то 
никому об этом не расскажет, ведь добрые дела должны 
идти от сердца и совсем не обязательно рассказывать о 
них, как некоторые «пиарят» себя, рассказывая «на каждом 
углу» об этом. И я тоже так думаю, потому что заниматься 
благотворительностью очень ответственно! Побольше бы 
таких людей!

Все юнкоры готовили для Рифата Рафкатовича 
интересные вопросы, чтобы «разговорить» его. Рифат 
Рафкатович познавательно рассказал о состоянии 
журналистики в Челябинской области, о том, каким он видит 
будущее газет и медиа, и к чему, по его мнению, нужно 
стремиться в жизни. Он сказал, что главное, в любом деле, 
которое бы ты не выбрал, нужно быть профессионалом. 
Только тогда тебя будут уважать, прислушиваться к твоему 
мнению. Я полностью согласна с Рифатом Рафкатовичем!

Сергей ЛОСКУТОВ

Валерия САЖИНА

Юнкоры «Радуги»
Надежда Дебелова и 

 Сергей Лоскутов
на пресс-конференции

задают вопросы
гостю из правительства

Челябинской области.
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мой

последний

фестива
ль...

Когда влюбляешься, всё время думаешь об этом 
человеке, а уж когда ожидаешь скорой встречи с ним, 
то просто не находишь себе места! У меня подобное 
состояние продолжалось несколько дней, ведь я 
ждала её… «Журналину-2013».

Сначала считала дни, а потом, когда собрала чемодан, 
пересмотрела фотографии с прошлой Журы, прослушала 
все песни, ассоциирующиеся с ней, начала считать часы. Я 
на «Журналине» пятый раз, и вижу, как она меняет меня. 
Из беззаботного общения, знакомств и постепенного 
обучения в первые годы, она переросла для меня в 
большой профессиональный конкурс. Хорошо это или 
плохо? Я думаю, что хорошо, ведь это значит, что я 
повзрослела, и фестиваль идёт в ногу со временем. 
«Журналина» во многом повлияла на меня. Благодаря ей я 
узнала интересных творческих ребят, которые вызывали у 
меня г своими статьями, идеями и мнением. Когда я 
была младше, хотела быть такой же, как они, и сейчас 
некоторые из них остаются авторитетами для меня.

Бывая много раз на «Журналине», я поняла, что здесь 
всегда собирается две категории людей. Одни приезжают, 
чтобы работать, набраться опыта, открыть в себе 
творческий потенциал и использовать его по полной! А 
другие, наверное, сами не знают, зачем приехали. Но, 
бывает и так, что люди, настроенные на работу, вдруг 
понимают, что журналистика – это не для них, а те, кто не 
был уверен в себе, начинают осознавать, что это именно 
то, чему они хотели бы посвятить свою жизнь.

Фестиваль пролетел очень быстро, о свободном 
времени можно было только мечтать, хотя даже на мечты 
не оставалось времени – хотелось всё успеть. Чтобы 
написать качественную статью нужно время, поэтому мне 

и пришлось чем-то жертвовать... - каким-то мероприятием, 

мастер-классом или возможностью пообщаться с 
друзьями…

Все дни фестиваля работал пресс-центр, ежедневно 
выпускающий газету «Лесная застава». Юнкоры в течение 
всего дня сдавали свои статьи и фотографии, а ночью в 
пресс-центре во всю кипела работа: вычитка текстов, 
обработка фотографий, вёрстка газеты. К семи утра 
свежеиспечённый номер был готов! Мне было очень 
приятно, когда рано утром, идя на завтрак, я, пробегаясь 
глазами по страницам, нашла там два своих материала! 

востор

Потом за один из них я получила диплом на церемонии 
награждения!

На фестиваль я ехала с целью пополнить свой багаж 
знаний и опыта, поэтому старалась работать и не 
отвлекаться на мелочи. Во время всей «Журналины» у 
меня было не так много времени на общение, поэтому я 
позволила себе отдохнуть только в последнюю ночь – в 
пресс-центре в компании близких друзей пела песни под 
гитару и общалась. А в 6 часов утра мы, большой дружной 
компанией пели гимн в стиле солнечного регги.

Мне грустно от мысли, что это была моя последняя 
«Журналина» в качестве участника. Но, кто знает, может 
быть, в следующий раз, я поеду волонтёром?..

Валерия САЖИНА
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